



Recta final para recibir al Papa Francisco



Afinan detalles litúrgicos, mientras avanza la construcción de altares, la elaboración de ornamentos, la elección de los textos bíblicos y los ensayos de multitudinarios coros son parte de los preparativos para las actividades masivas. 550 músicos, entre voces e instrumentos, laicos y consagrados, forman parte del coro que participará en la Misa por la Paz y la Justicia que el Papa Francisco presidirá en el Parque O'Higgins el martes 16 de enero de 2018. Gran parte de dicho conjunto está integrado por alumnos de la Fundación Educativa Nocedal, que tiene presencia en colegios de La Pintana y Puente Alto.

A días de que el Santo Padre llegue a nuestro país, estos son parte de los preparativos que se suman a la confección de 600 mil hostias y los 4.500 metros cuadrados de altares que están tomando forma para las celebraciones que se realizarán en Iquique, Santiago y Temuco.

"Estamos avanzando para contar con todo lo necesario para que la visita del Papa Francisco sea una verdadera fiesta. Ya hemos escogido los textos litúrgicos, los ornamentos con diseños característicos de las distintas zonas donde estará el Papa están listos, los distintos coros están en sus ensayos finales y ya comenzaron los trabajos en cada lugar para levantar los altares", explicó monseñor Héctor Gallardo, director de Liturgia de la Comisión Nacional que organiza la visita. En el caso de Temuco, donde se oficiará la Misa por el Progreso de los Pueblos, se contará con unos trescientos sacerdotes y 20 seminaristas que participarán como monaguillos en la Eucaristía. Los encargados de los cantos serán las voces del coro "San José" que se compone de 122 músicos.

"Tenemos contemplada una rogativa Mapuche, al estilo de lo que acostumbramos en otras celebraciones diocesanas que celebramos con ocasión de algunas solemnidades durante el año. Participarán alrededor de 23 hermanos mapuche, provenientes de diversas comunidades, que en el momento oportuno subirán y se ubicarán frente al altar para ofrecer sus plegarías", anunció el presbítero Patricio Trujillo, encargado de Liturgia en Temuco. En la celebración Eucarística de Temuco es donde participará nuestra

Diócesis San Carlos de Ancud, con aproximadamente 450 peregrinos que se organizaron en sus parroquias, además de otras familias que irán de manera particular.

Para la Misa de Nuestra Señora del Carmen, Reina y Madre de Chile que tendrá lugar en Iquique, esta semana comenzó la construcción del altar donde se ubicarán más de 150 sacerdotes y obispos, dispuestos a un costado del Papa. Para la ocasión, también se está preparando un coro compuesto por 125 músicos, y se incluirán elementos propios de la zona, como la coronación de la imagen de la Virgen de La Tirana, cuya imagen estará a la derecha del Pontífice. También se podrán apreciar las imágenes de San José del Santuario de La Tirana, que representa al primer migrante, y la de San Lorenzo de Tarapacá. Además, en medio del desierto más árido del mundo, parte importante de la decoración serán las tradicionales flores de hojalata del arte fúnebre salitrero. Diversas cofradías de bailes religiosos bajarán desde los pueblos del interior de la región y entrará bailando al Campus Lobito cuando se entronicen las imágenes, propias de la religiosidad popular.

Las tres misas que presidirá el Papa Francisco contemplan una etapa previa de animación con canciones, videos testimoniales, reflexiones y oración, para las horas de espera de los peregrinos, quienes serán distribuidos en cada lugar, según la zona que aparece indicada en sus entradas gratuitas. Además, habrá elementos tecnológicos para facilitar la participación de los fieles en las ceremonias masivas.

Sobre las entradas gratuitas, la Comisión Nacional también informó que ya están disponibles entradas gratuitas a través de internet, en el sitio <https://entradas.franciscochile.cl/>

CALENDARIO DE MISAS:

- Santa Misa en el Parque O'Higgins SANTIAGO (Martes 16 de enero a las 10:30 horas)
- Santa Misa en el Aeródromo de Maquehue TEMUCO (Miércoles 17 de enero a las 10:30 horas)
- Encuentro con los jóvenes en Maijú SANTIAGO (Miércoles 17 de enero a las 17:30 horas)
- Santa Misa en el Campus Lobito IQUIQUE (Jueves 18 de enero a las 11:30 horas)

RECOMENDACIONES:

- Respetar el horario de ingreso que dice la entrada.
- No olvidar el bloqueador solar.
- Llevar al menos un litro de agua, idealmente en una botella reutilizable. Eviten el plástico.
- No se podrá ingresar envases de vidrio, sillas, carpas ni sombrillas.
- Lleve un pañuelo para saludar al Papa.
- Invitar a amigos y familiares sin distinguir creencias, etnias, procedencia ni discapacidad, todos son bienvenidos.
- Si ven personas con movilidad reducida, alguna discapacidad física o cualquier impedimento, ayúdenlos.
- Privilegiar el transporte público, compartir el vehículo, usar bicicleta o caminar.

Fuente: Comisión Nacional Visita Papa Francisco

EDITORIAL



“Cuatro consejos para el Año Nuevo”

Queridos hermanos y hermanas,

Con alegría les saludo a cada uno de ustedes, sus familias y comunidades en este comienzo del año 2018 que Dios nos permite iniciar con el impulso extraordinario de la visita del Papa Francisco a nuestra patria en este mes de Enero. Recibí como regalo un mensaje por WhatsApp que quiero compartir con ustedes porque me parece contundente y breve del contenido con el cual podemos vivir un nuevo año desde nuestra fe en Jesucristo: “4 consejos para el año nuevo”:

- 1º Mirar atrás y agradece a Dios.
- 2º Mirar al frente y confía en Dios.
- 3º Mirar a tu alrededor y sirve a Dios.
- 4º Mirar tu interior y encuentra a Dios.

Esto es posible porque Dios se hizo hombre, uno de nosotros, en María Virgen y Madre, y sigue haciendo carne en nuestra historia presente.

Rezo por ustedes para que el Señor les regale muchas bendiciones, les muestre su rostro y les conceda su paz. Esa es la paz que el Papa Francisco nos anunciará y iluminará por medio del Espíritu Santo para caminar como Iglesia peregrina en Chile, nuestra casa común.

Sigamos rezando unos por otros para abrir nuestro corazón y mente al paso del Señor por nuestra tierra. Será una gran fiesta del reino reunirnos junto al Papa como comunidad de discípulos misioneros. A Dios sea la gloria.

Y sigamos compartiendo con los hermanos y hermanas que sufren más intensamente nuestras limitaciones y fragilidades como les ha sucedido a los hermanos de la Villa Santa Lucía. Sigamos siendo solidarios unos con otros.

Les bendigo en nombre de nuestro Dios.

+Juan María Agurto Muñoz, osm, padre obispo.

Mensaje del P. Obispo Juan María a la comunidad de Villa Santa Lucía



Compartimos el mensaje del P. Obispo Juan María Agurto a la comunidad de Villa Santa Lucía, después del desastre natural ocurrido el 16 de Diciembre, sector que pertenece a nuestra Diócesis San Carlos de Ancud, dónde 16 personas fallecieron y 6 siguen desaparecidos.

El mensaje que ya hace algunos días se está transmitiendo por la red diocesana de radio Estrella del Mar, expresa la preocupación y cercanía del Padre Obispo con la comunidad afectada por el aluvión:

“Soy el Padre Obispo Juan María Agurto Muñoz, y quiero hacer llegar mi cercanía, solidaridad y oración a todas las personas y familias que han sido

afectadas por el aluvión en la Villa Santa Lucía. A través de los medios de comunicación y del P. Antonio Tapia, párroco de la zona, nos hemos enterado de los sufrimientos que han tenido que enfrentar por la dolorosa pérdida de seres queridos y la destrucción de sus hogares. En estos días celebramos que Dios siendo fuerte se hizo débil naciendo como cualquier ser humano y en un pesebre. Jesús, el Hijo de Dios experimentó nuestras tragedias y hasta la fragilidad de la muerte para darnos nueva esperanza con su resurrección. A Jesucristo hemos orado y seguiremos orando por todos ustedes para que tengan la fortaleza para sobrellevar esta experiencia de fragilidad frente a las fuerzas de la naturaleza que nos hacen sentir nuestra pequeñez. Estamos

atentos para expresarles nuestra solidaridad y ayuda en lo que sea necesario para sobreponerse al sufrimiento que están sintiendo. Lo antes posible espero poder visitarlos y acompañarlos en alguna medida en nombre del resto de las comunidades de la diócesis. Agradecemos y oramos por todos los que de una y otra forma han podido solidarizarse con ustedes. De corazón imploro la bendición de Dios para todos y cada uno de ustedes”.

En el resto del territorio de nuestra Diócesis a través de diferentes parroquias se están realizando campañas que irán en ayuda de nuestros hermanos y hermanas. Para más información acercarse a su párroco o secretaría parroquial.

Inician las obras de lo que será la “Fazenda de la Esperanza” de Chiloé



Las obras de construcción de la casa donde se instalará la Fazenda de la esperanza en Chiloé, una comunidad terapéutica para la recuperación de personas que sufren adicciones, se iniciaron este mes de Diciembre.

El pasado 07 de Diciembre, el Padre Obispo Monseñor Juan María Agurto estuvo bendiciendo el inicio de los trabajos en esta obra que será tan importante para nuestra Diócesis de Ancud, como es la Fazenda de la Esperanza. En sus palabras en este día

expresó que fue “un pequeño y sencillo momento de bendición de los trabajos iniciales para la construcción de la que será la “Fazenda de la esperanza de Chiloé” para pedirle al Señor que acompañe los trabajos, trabajadores y bienhechores que cooperan y cooperarán en esta obra de Dios, “ Si el Señor no construye la casa en vano se cansan los albañiles” dice el salmo”, añadió.

Monseñor también alienta a que sigamos orando por esta obra de bien y anuncia que se espera que esté funcio-

nando desde el mes de Marzo del próximo año, “no hemos hecho un acto mayor con más participación de gente por la premura del tiempo y porque los trabajos ya comenzaron para que estén listos en Marzo del 2018, para la inauguración esperamos tener muchos invitados. ¡Prepárense y estén listos para venir!”

En esta oportunidad acompañaron la bendición los tres obreros y el matrimonio de Christiane y Juan Valdés.

01 de Enero: Solemnidad de Santa María Madre de Dios



La Solemnidad de Santa María Madre de Dios es la primer Fiesta Mariana que apareció en la Iglesia Occidental, su celebración se comenzó a dar en Roma hacia el siglo VI. Esta Fiesta Mariana se encuentra en el tiempo de la Navidad del Señor; y al mismo tiempo, todos los católicos empezamos el año pidiendo la protección de la Santísima Virgen María.

"He aquí la sierva del Señor, hágase en mí según tu palabra". Es desde ese fiat, hágase que Santa María respondió firme y amorosamente al Plan de Dios; gracias a su entrega generosa Dios mismo se pudo encarnar para traernos la Reconciliación, que nos libra de las heridas del pecado. La doncella de Nazareth, la llena de gracia, al asumir en su vientre al Niño Jesús, la Segunda Persona de la Trinidad, se convierte en la Madre de Dios, dando todo de sí para su Hijo; vemos pues que todo en ella apunta a su Hijo Jesús.

Es por ello, que María es modelo para todo cristiano que busca día a día alcanzar su santificación. En nuestra Madre Santa María encontramos la guía segura que nos introduce en la vida del Señor Jesús, ayudándonos a conformarnos con Él y poder decir como el Apóstol "vivo yo más no yo, es Cristo quien vive en mí".

El Concilio de Éfeso

En el año de 431, el hereje Nestorio se atrevió a decir que María no era Madre de Dios, afirmando: "¿Entonces Dios tiene una madre? Pues entonces no condenemos la mitología griega, que les atribuye una madre a los dioses". Ante ello, se reunieron los 200 obispos del mundo en Éfeso –la ciudad donde la Santísima Virgen pasó sus últimos años– e iluminados por el Espíritu Santo declararon: "La Virgen María sí es Madre de Dios porque su Hijo, Cristo, es Dios". Y acompañados por todo el gentío de la ciudad que los rodeaba portando antorchas encendidas, hicieron una gran procesión cantando: "Santa María, Madre de Dios, ruega por nosotros pecadores ahora y en la hora de nuestra muerte. Amén".

CANTA CHILOÉ... ¡El sueño de cantar juntos ha sido conseguido!



El día 16 de Diciembre, un proyecto que inició como: "El sueño de reunir a las Voces de Chiloé tras una gran Misión", bajo la mano poderosa de Dios, se hizo realidad. Personas de diversas comunidades cristianas se congregaron en la Iglesia San Francisco, Parroquia Apóstol Santiago, de la ciudad de Castro para cantar y alabar a Dios y engrandecer la obra, que Él ha creado y, también, a una de sus criaturas predilectas, la virgen María.

A las 9:00 de la mañana comenzaron a llegar los primeros amigos, que confiaron en este Proyecto, y con su canto y entusiasmo poco a poco nos mostraron la importancia de una forma diferente de evangelizar y hacer Iglesia. Y así, se dispuso todo para la grabación profesional de audio y video, a cargo de la Productora "Dale con fe" de Temuco. Cada persona que participó entregó el corazón para cantar con las alabanzas y la oración de inicio. También, se prepararon las voces con diversas técnicas de vocalización y, de este modo, comenzó la aventura.

La primera canción en ser grabada fue "A ti oh Dios", una alabanza de San Francisco de Asís a Dios Creador de todo. Sin duda cada momento compartido era algo nuevo; las personas se asombraban al ver a camarógrafos profesionales, entregando lo mejor de sí, por un proyecto de evangelización, pues lo mejor debe ser para el Señor y así fue a cada momento. Más tarde, después de un reponedor café y sándwich, que con tanto cariño preparó el equipo de servicio; fue el turno de "Blanca Estrella de la Mar", una preciosa canción dedicada a nuestra Madre Celestial, una tonada estilo vals chilote, que hizo vibrar a los asistentes identificando en ella las raíces de nuestra isla. El asombro se fue aquietando y las voces se fueron acoplando, dando término a la Jornada, alrededor de las 14:00 horas; cantando a todo pulmón en la plaza de Castro, con la alegría de un corazón lleno de amor.

Ambos temas fueron arreglados musicalmente por Juan Pablo Navarro y coralmente por el Padre Cristóbal Fones, SJ. El Padre

Cristóbal, además, tuvo la bella misión de dirigir las voces, divididas en niños, sopranos, contraltos, tenores y bajos. Por su parte, el Señor Julio Beas dirigió a la Orquesta Sinfónica Juvenil e Infantil Huilliche de Quellón.

Sin duda, cada persona que participó este día, no sólo tuvo la bella experiencia de cantar a Dios y a la Santísima Virgen, sino que también y lo más importante fraternizó e hizo iglesia.

¿Qué nos deja el proyecto?

La bella experiencia, de que haber compartido entre hermanos y el haber confiado en Dios, quien hace nuevas todas las cosas. Los frutos se comenzaron a ver en cada ensayo y en cada reunión, el proceso nos regaló más satisfacciones de las que se pueden imaginar al ver que cuando Dios deposita en sus siervos una misión debemos hacer todo cuanto esté en nuestras manos para su Gloria.

Queridos Amigos: el material audiovisual está en proceso de edición y se espera que el Papa Francisco pueda recibir una copia de

este, en su próxima visita apostólica a la ciudad de Temuco, durante el mes de Enero. Posteriormente, realizaremos un Lanzamiento del Video, dentro del primer semestre del 2018, la fecha será avisada con anticipación.

Hermanos: Movidos por el Espíritu Santo, el Equipo organizador alienta a cada persona de nuestra querida Isla, a participar en cada nueva propuesta de Evangelización, apoyando y asistiendo a estas iniciativas, que solo buscan mostrar el rostro de Cristo y reavivar el corazón de cada persona a través del testimonio y la Fe.

Finalmente, agradecemos a cada persona que participó y nos alentó a través de su disposición; y por supuesto a quienes aportaron anónimamente con recursos económicos y humanos, para poder llevar a cabo este "Canta Chiloé: las voces de Chiloé con una gran misión". ¡Porque todas las cosas proceden de Él!

Equipo Canta Chiloé

Galería :

Celebraciones y actividades Navideñas en algunos lugares de la Diócesis



◀ Bendición del Niño Jesús para las personas que participaron trayendo su Niño Dios del pesebre desde sus hogares.
Iglesia San Francisco Parroquia Apóstol Santiago de Castro.



◀ Celebración de Noche Buena, Parroquia de Dalcahue.



◀ Celebración de Noche Buena en la Capilla Nuestra Señora de Guadalupe, Parroquia El Sagrario de Ancud.



◀ Misa de Noche Buena en la Parroquia San Judas Tadeo de Curaco de Vélez, presidida por el Padre Arturo Mansilla.



◀ Celebración Eucarística Iglesia San Pío, Parroquia Buen Pastor de Ancud.





Celebración Eucarística de Navidad en la Iglesia Nuestra Señora de Gracia de Nercón, Parroquia Juan Pablo II, Castro.



Grupo de niños "angelitos" que cantaron los villancicos en la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús de Castro.



Celebrando la Navidad con los abuelos del Hogar San Francisco de Castro.

Cena navideña con invitados especiales, organizada por la pastoral social de la Parroquia Buen Pastor de Ancud.

De Saulo a Pablo



Pablo de Tarso, originalmente Saulo, conocido hoy como San Pablo- el apóstol de los gentiles- es considerado uno de los discípulos más importantes de Jesús, a pesar de que nunca lo conoció personalmente. Por el mismo San Pablo sabemos que nació en Tarso, en Cilicia, de un padre que era ciudadano romano, en el seno de una familia en la que la piedad era hereditaria y muy ligada a las tradiciones y observaciones fariseas. Dado que pertenecía a la tribu de Benjamín, se le dio el nombre de Saúl (o Saulo) que era común en esta tribu en memoria del primer rey de los judíos. Era aún muy joven cuando fue enviado a Jerusalén para recibir una buena educación en la escuela de Gamaliel.

Tras la muerte de Jesucristo, hacia el año 33, comienzan a formarse grupos de seguidores de Jesús. Saulo fue un activo perseguidor de estas comunidades. En el año 36 se convirtió al cristianismo, que, basados en los Hechos de los Apóstoles, fue gracias a una aparición de Cristo, camino a la ciudad de Damasco, luego de eso pide ser bautizado y adopta el nombre de Pablo.

Un episodio clave en la biografía de Pablo de Tarso,

sin el cual la historia del cristianismo probablemente sería bien distinta, es su famosa conversión, que él llamaba en sus epístolas "vocación" y que la Iglesia celebra el día 25 de Enero. Como resultado de esta experiencia, Saulo, que se dedicaba a "perseguir sobremanera" y "asolar" con "celo" a las comunidades cristianas según sus propias palabras (Gál 1, 13; Flp 2, 6), se convirtió en el principal difusor del cristianismo, arriesgando su vida, sufriendo persecuciones, encarcelamientos y, finalmente, murió decapitado en Roma hacia el año 67 de la era cristiana.

El apóstol San Pablo escribió diversas cartas a las primeras comunidades cristianas, entre las que encontramos: a los Romanos, I y II a los Corintios, a los Gálatas, a los Filipenses, Tesalonicenses, a Filemón. En algunas de estas Pablo nos narra algunas de las dificultades en su vida como apóstol de Jesucristo. Construir la Iglesia, en esos primeros años no fue nada fácil, y ahora también hay que ser valiente y lleno del Espíritu Santo como lo fue Pablo para seguir adelante con esta Obra.

Celebrando la Misión. Encuentro Anual de Secretarias de Iglesia se realizó en Castro



En vísperas de celebrar el día de la secretaría, se realizó en Castro el Encuentro Anual de secretarias parroquiales y de colegios de Iglesia de la Diócesis San Carlos de Ancud.

Este año bajo el lema Celebrando la Misión se desarrolló, el día 02 de Diciembre, más una jornada para nuestras secretarias de Iglesia. En esta oportunidad un encuentro más bien celebrativo por ser víspera de su día, para entregarles un especial reconocimiento por la labor que cumplen con tanta

dedicación en nuestras parroquias y colegios católicos. Además dedicamos un tiempo para unificar algunos criterios administrativos junto a Don Luis Garrido, administrador del Obispado de Ancud.

Sobre la jornada, Verónica Correa, secretaria de la parroquia de Chonchi manifestó que "me encantó el encuentro, estuvo organizado con mucho cariño, es una buena iniciativa ya que con estas instancias podemos ayudarnos y apoyarnos en nuestro

trabajo de secretarias." También Ángela Maldonado, secretaria de la Parroquia El Sagrario de Ancud por 22 años ya, expresó "fue muy emocionante e interesante, es la primera vez que celebro el día de la secretaría, aunque no lo creas, de mis 22 años ejerciendo ha sido siempre un día más de los 365 que tiene el año." Además fue un momento emotivo para muchas que pudieron reencontrar con Verónica Álvarez, secretaria del Obispado de Ancud, quien pasa por un momento delicado de salud, pero a pesar

de todo mantiene su sonrisa alegre y transmite vitalidad y fortaleza.

El encuentro finalizó con un momento delante del Señor, donde pudimos orar juntas, recordando nuestra misión de discípulas y misioneras de Cristo, y luego compartir un rico almuerzo. La jornada fue organizada por la religiosa filipense Hna. Miriam Muñoz y Camila Berticelli, secretaria pastoral.

La Comunidad Guadalupe de Ancud celebró su santa patrona

"Oye mi hijo, lo que te voy a decir: no te aflija cosa alguna, ni temas enfermedad ni otro accidente penoso. ¿No estoy aquí yo, que soy tu Madre? ¿No estás debajo de mi protección y amparo? ¿No soy yo vida y salud? ¿No estás en mi regazo y no andas por mi cuenta? ¿Tienes necesidad de otra cosa? Con estas palabras de María de Guadalupe a Juan Diego, también nosotros nos sentimos queridos, protegidos bajo su amparo.

Con una Eucaristía la Comunidad Nuestra Señora de Guadalupe, perteneciente a la Parroquia El Sagrario de Ancud, celebró su patrona el día 12 de Diciembre. La misa fue presidida por el párroco el Padre Alex Gallardo, acompañado por los Diáconos Carlos Gomez y Nibaldo Quezada, junto a un gran número de devotos, venidos también de otras comunidades. Como es tradicional se realizó la procesión con pasacalles, con los niños que le bailaron cueca a la Virgen y también otro grupo de

niños del Colegio Seminario Conciliar que este año vinieron a bailar con trajes típicos mejicanos, a la Guadalupana.

Cada año acuden más personas a esta celebración, una fiesta alegre y de gran devoción hacia la Madre de Jesús, en este caso, recordando la aparición de María a Juan Diego en Méjico. Según nos cuenta Doris Asenjo, coordinadora de la Capilla, "sin duda fue un día hermoso, todos unidos en oración en torno a nuestra Madre, fue una verdadera fiesta en honor a María, con cantos, bailes y realmente mucha devoción lo que se vive en nuestra fiesta patronal, se finalizó como todos los años con un compartir para todos los asistentes en un ambiente muy alegre y acogedor eso es lo que las mismas asistentes agradecen", además destacó "esta fiesta va en camino de ir creciendo cada año más y eso nos tiene muy felices y agradecidos de Dios".



El Espíritu les dará vida nueva... la comunidad de Degañ recibió con alegría los nuevos confirmados en la fe



"Pero cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos

tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra"

nas de la comunidad, su catequista Camila Berticelli, el grupo de jóvenes y adultos

(Hechos 1, 8). Con alegría la Comunidad de Degañ, Parroquia de Quemchi, celebró el sacramento de la confirmación este fin de año.

En la Capilla Nuestra Señora de Lourdes, perteneciente a la Parroquia San José de Quemchi, recibió, el día 16 de Diciembre, al Padre Obispo Juan María Agurto para celebrar nuevas confirmaciones en nuestra comunidad. En esta ocasión seis jóvenes y adultos recibieron el sacramento de la confirmación.

celebraron poder confirmar su fe y recibir en plenitud los dones del Espíritu Santo de Dios, un gran regalo para nosotros cristianos católicos. Este día la Eucaristía fue presidida por el P. Obispo Juan María y concelebrada por el párroco Padre Daniel Mansilla. Ya habían pasado 4 años desde las últimas confirmaciones en esta comunidad, motivo por el cual todos se alegran porque gran parte de la vida en las capillas rurales se da con las diferentes catequesis y así es el ciclo uno van concluyendo una etapa y otros van empezando y todos somos llamados a seguir este apostolado. También en la celebración Monseñor Agurto realizó una bendición especial a los niños y niñas presentes, ellos son los que seguirán este camino, Dios mediante.

Confirmaciones y encuentro de catequesis familiar se realizaron en la Parroquia Apóstol Santiago

La catequesis es parte fundamental de la vida de la Iglesia, especialmente la catequesis familiar y de confirmación, por eso con alegría la comunidad de la Parroquia Apóstol Santiago de Castro recibió a sus nuevos confirmandos y desarrolló actividades con los niños.

El día 01 de Diciembre ocho adultos jóvenes recibieron el sacramento de la confirmación en el Templo San Francisco. Ellos se prepararon con encuentros y jornadas durante este año para así recibir el último sacramento de iniciación cristiana, algunos de ellos durante este periodo también han recibido por primera vez el cuerpo y sangre de Jesús. La celebración fue presidida por el Padre Obispo Juan María Agurto acompañado del Fr. Julio Campos y el diácono Hno. Armando. La comunidad también agradeció

el servicio de los catequistas el matrimonio Cristian Cid y Gabriela Leiva, por su tiempo y dedicación en la preparación de estos jóvenes adultos.

Mientras el día sábado 25 de Noviembre se realizó una jornada con los niños y niñas de la catequesis familiar de primero y segundo año que se preparan para la primera Eucaristía. En el encuentro llegaron grupos de las distintas comunidades de la Parroquia, donde participaron aproximadamente 50 niños y niñas, acompañados de 35 papás, juntamente con los catequistas. El tema de la jornada fue sobre los 10 Mandamientos.

Millysen Barría, comunicadora parroquial



¡Viva María! Celebración a Nuestra Señora de Gracia en Quinchao



Como cada año un gran número de peregrinos llegaron a la Iglesia Patrimonial de Quinchao, Diócesis de Ancud, para celebrar a la Inmaculada Concepción de María.

Las celebraciones comenzaron el 7 de Diciembre con el nombramiento de los nuevos integrantes del Cabildo de Nuestra Señora de Gracia, posteriormente se celebró la Eucaristía para dar gracias a los responsables que dejaban sus funciones y acogida de los nuevos servidores.

El 8 de Diciembre se celebró la primera misa a las 10 horas y posteriormente al mediodía la misa principal presidida por

el Padre Obispo Juan María Agurto, con un gran número de peregrinos venidos de diferentes partes, quienes colmaron el templo bellamente adornado para la ocasión. Después de la Misa solemne se realizó la tradicional procesión con las imágenes presentes y en el frontis del colegio de Quinchao los alumnos realizaron un bello homenaje a Nuestra Señora de Gracia.

La fiesta culminó con un rico compartir fraternal con los miembros del Cabildo junto al Padre Obispo, el P. Juan Bahamonde y el Padre Pedro Salgado, quienes concelebraron la Eucaristía. Sobre la celebración el P. Pedro expresó

"yo por primera vez me tocó como Administrador Parroquial participar de esta hermosa fiesta, quedé impresionado por el número de peregrinos que participaron con fe, devoción y gran alegría, destaco el trabajo de agentes pastorales y miembros del cabildo que con esfuerzo y dedicación y mucha unidad sacan adelante esta hermosa fiesta mariana". Además dejó el agradecimiento a todos que trabajaron en la organización de esta bonita y grande celebración.

Fiesta de San Francisco Javier en la Parroquia Curaco de Vélez



La comunidad que lleva su nombre San Javier, celebró su patrono en un gran encuentro parroquial. El día 3 de Diciembre se realizó un encuentro de comunidades pertenecientes a la Parroquia San Judas Tadeo de Curaco de Vélez para celebrar a San Francisco Javier. Tierras del lejano Oriente conocieron la figura de Cristo y millares de sus gentes le siguieron gracias al sobrehumano esfuerzo apostólico de Javier, apoyado por la corona portuguesa y animado con el aliento del papado. Las dificultades de las comunicaciones fueron la causa de que la noticia de su muerte llegara a Roma con tres años de retraso. Cuando acariciaba el sueño de entrar en China, en la isla de Sancián, dentro de una cabaña de ramas y arcilla, enfermo de pulmonía, moría Javier con sólo cuarenta y seis años. Fue canonizado el 12 de marzo

de 1622 junto con San Ignacio de Loyola, San Felipe Neri, Santa Teresa de Jesús y el santo de Madrid, San Isidro Labrador. Es patrono de las misiones en Oriente y comparte el patronato universal de las misiones católicas con Teresa de Lisieux.

En este día de fiesta la comunidad de San Javier recibió sus comunidades hermanas de Huenao, Palqui, Huyar Alto, Huyar Bajo y desde la sede parroquial de Curaco de Vélez. La Eucaristía fue presidida por el párroco Padre Arturo Mansilla con la animación de los niños de Palqui. Al finalizar la hermosa fiesta se hizo un esquinazo luego un reconocimiento a las comunidades presentes por su participación y luego un compartir fraternal.

Juan Mansilla, comunicador parroquial

Fiesta de la Inmaculada Concepción en la Parroquia Apóstol Santiago de Castro

Junto a toda la Iglesia Universal, las comunidades de la Parroquia Apóstol Santiago de Castro celebraron a la Inmaculada Concepción de María, la Madre y Virgen Purísima.

El día 08 de Diciembre hemos celebrado el dogma de la Inmaculada Concepción de María defendida por el Fraile franciscano Juan Duns Escoto, dado que él comenzó una controversia que se prolongó a lo largo de varios siglos. La cuestión era ésta: si la Madre de Dios tuvo el pecado original y luego fue purificada del mismo, o si fue desde el principio pura y sin mancha, es decir, "concebida inmaculada". Duns Escoto era heredero de una larga tradición inglesa

que defendía la Inmaculada Concepción. Finalmente, la proclamación solemne de este dogma de que María fue concebida sin pecados, fue el 08 de Diciembre de 1854 por el Papa Pio IX.

Este día, iniciamos con una procesión desde el puente de Ten-Ten donde nos reunimos con las distintas comunidades de la Parroquia cada una con sus imágenes que trajeron desde sus capillas. Luego nos dirigimos hacia el Templo San Francisco donde se celebró una Eucaristía, la cual fue presidida por el Fr. Pedro Cisternas, acompañando por gran número de feligreses.

Millysen Barría, comunicadora parroquial



Gran procesión y celebración de los devotos de la Inmaculada Concepción en Ancud



María fue concebida sin mancha, como lo proclamó la Iglesia en el Dogma de la Inmaculada Concepción. Pero este misterio de Dios además fue reafirmado por la misma Virgen en su Aparición en Lourdes, Francia, a Santa Bernardita de Soubirous. Eso es lo que se celebra en la tradicional fiesta de la "Purísima".

Aproximadamente 400 personas asistieron a la tradicional procesión y celebración de la Eucaristía del 08 de Diciembre en Ancud, para conmemorar a la Virgen Purísima. El inicio de la peregrinación partió desde la Catedral a las 15hrs, la cual también fue transmitida por Radio Estrella del Mar, culminando en el Santuario del Carmelo.

Para esta celebración se unen las dos parroquias de Ancud con sus comunidades,

siendo este año la imagen de la Virgen, que presidía la procesión, la que pertenece a la Capilla San Pedro. Además se contó con la presencia de algunos niños que hicieron su primera comunión y que pertenecían a la Comunidad de Guadalupe.

La Eucaristía en el Carmelo fue presidida por el párroco de la Parroquia El Sagrario, P. Alex Gallardo, quien enfatizó en su predica el mensaje de "alegría" que nos trae la Madre de Jesús, recordando el saludo del ángel "alégrate María". Al final de la Misa se bendijeron los objetos de piedad que portaban los peregrinos, todo se vivió en un clima de profunda devoción y expresión de la piedad popular de nuestros fieles.

Fuente: Parroquia El Sagrario de Ancud

De blanco se vio la plaza de Quemchi para celebrar a María Inmaculada



Con el blanco de las vestimentas de los niños y niñas se reflejó la pureza que se celebra en el día de la Inmaculada Concepción de María o fiesta de la Purísima como se conoce popularmente.

El día 08 de Diciembre, la Parroquia San José de Quemchi junto a algunas comunidades rurales que se unieron a la celebración, se realizó la fiesta católica en conmemoración al dogma proclamado por la Iglesia, el cual afirma que nuestra Madre es inmaculada, concebida sin mancha, sin pecado original. La misa que se hace en la plaza de la ciudad reunió a un gran número de devotos y fue presidida por el párroco P. Daniel Mansilla.

Como ya es tradición en la Parroquia de

Quemchi, en esta celebración muchos niños y niñas recibieron al cuerpo y sangre de Jesucristo por primera vez, en el sacramento de la Eucaristía. Este año 26 en total. Su catequista la Sra. Marta Oñate expresó "estuvo muy lindo y emotivo, con las distintas capillas que llegaron y acompañados de los pasacalles, ese día muchos niños recibieron su sacramento, eso nos llena de energía y amor por nuestro Dios".

El grupo se preparó dos años en la catequesis, también recibieron el sacramento de la reconciliación un día antes de la celebración. A la comunidad quemchina llena de alegría tantos niños y niñas y ojalá sigamos apoyándolos para que sigan por los caminos del Señor.

Comunidad de San Antonio Ancud celebró a la Inmaculada Concepción

El día 08 de Diciembre, con mucha alegría se reunieron las comunidades pertenecientes al sector centro de la parroquia El Sagrario de Ancud en nuestra comunidad de San Antonio para celebrar la solemnidad de la inmaculada concepción.

La celebración que comenzó a las 11:00 de la mañana con una Eucaristía, presidida por nuestro párroco el padre Alex Gallardo con la posterior procesión hasta el cruce del camino, finalizando con un compartir fraternal entre los asistentes en la casa ermita de nuestra comunidad.

Así también como comunidad de San Antonio, dimos comienzo formalmente con

una "campaña del sobre" solidaria para ir en ayuda de nuestro fiscal mayor de nuestra capilla don Fredy Obando Yañez, quien se encuentra aquejado de una complicada enfermedad y que lo mantiene ausente de las actividades propias de la comunidad. Creyendo que el Señor bendice a sus servidores, rogamos por la salud de nuestro amigo Fredy.

Además agradecemos a la comunidad católica de Nuestra Señora de Guadalupe del sector de Caracoles de Ancud por acompañarnos con su coro.

Carlos Gallardo, fiscal



Niños reciben por primera vez a Jesús acompañados de la Madre Inmaculada en Curaco de Vélez

En el día de la Inmaculada Concepción, en la Parroquia San Judas Tadeo, un grupo de niños y niñas reciben a Jesús Eucarístico por primera vez.

El día 8 de Diciembre, del pasado año, se celebró en la Parroquia San Judas Tadeo de Curaco de Vélez, la Concepción Inmaculada de nuestra Madre, junto a toda la Iglesia en el mundo. Este día además se celebraron primeras comuniones, donde 14 niños recibieron este importante sacramento de iniciación cristiana, ellos se prepararon en la

catequesis familiar durante 2 años por la catequista Amalia Gomez.

La Misa fue presidida por el Párroco Padre Arturo Mansilla, acompañado por las familias de los niños y niñas que recibieron el Cuerpo de Jesús por primera vez, junto a toda la comunidad que repletó el templo parroquial. La fiesta culminó con canciones de alabanzas a la Virgen María.

Juan Mansilla, comunicador parroquial



EL FICHERO

06 de Enero: Epifanía del Señor

Epifanía significa "manifestación". Jesús se da a conocer. Aunque Jesús se dio a conocer en diferentes momentos a diferentes personas, la Iglesia celebra como epifanías tres eventos:

Su Epifanía ante los Reyes Magos (Mt 2, 1-12)

Su Epifanía a San Juan Bautista en el Jordán

Su Epifanía a sus discípulos y comienzo de Su vida pública con el milagro en Caná.

La Epifanía que más celebramos en la Navidad es la primera.

La fiesta de la Epifanía tiene su origen en la Iglesia de Oriente. Hasta el siglo IV la Iglesia comenzó a celebrar en este día la Epifanía del Señor. Al igual que la fiesta de Navidad en occidente, la Epifanía nace contemporáneamente en Oriente como respuesta de la Iglesia a la celebración solar pagana que tratan de sustituir. Así se explica que la Epifanía se llama en oriente: Hagia photia, es decir, la santa luz.

Los Reyes Magos

Se celebra con esta fiesta la revelación de Jesús al mundo pagano, la verdadera Epifanía. La celebración gira en torno a la adoración a la que fue sujeto el Niño Jesús por parte de los tres Reyes Magos (Mt 2 1-12) como símbolo del reconocimiento del mundo pagano de que Cristo es el salvador de toda la humanidad. De acuerdo a la tradición de la Iglesia del siglo I, se relaciona a estos magos como hombres poderosos y sabios, posiblemente reyes de naciones al oriente del Mediterráneo, hombres que por su cultura y espiritualidad cultivaban su conocimiento de hombre y de la naturaleza esforzándose especialmente por mantener un contacto con Dios. Del pasaje bíblico sabemos que son magos, que vinieron de Oriente y que como regalo trajeron incienso, oro y mirra; de la tradición de los primeros siglos se nos dice que fueron tres reyes sabios: Melchor, Gaspar y Baltazar. Hasta el año de 474 AD sus restos estuvieron en Constantinopla, la capital cristiana más importante en Oriente; luego fueron trasladados a la catedral de Milán (Italia) y en 1164 fueron trasladados a la ciudad de Colonia (Alemania), donde permanecen hasta nuestros días.

El hacer regalos a los niños el día 6 de enero corresponde a la conmemoración de la generosidad que estos magos tuvieron al adorar al Niño Jesús y hacerle regalos tomando en cuenta que "lo que hicierais con uno de estos pequeños, a mi me lo hacéis" (Mt. 25, 40); a los niños haciéndoles vivir hermosa y delicadamente la fantasía del acontecimiento y a los mayores como muestra de amor y fe a Cristo recién nacido.

ANIVERSARIO DE SACERDOTES y DIÁCONOS (N) = NACIMIENTO (ORD.) = ORDENACIÓN

ENERO

06-2002 Mons. Juan María Agurto Muñoz (Ord. Episcopal)
12-1950 P. Alfredo Castilla García (N)
14-1971 P. José Luis Burgos Muñoz (N)
19- 1990 P. Víctor Luis Fernández Escalante (Ord)
23-1949 Diácono César Quezada Sanhueza (N)
25-1969 Fr. Julio Campos Miranda (N)

ANIVERSARIO DE LA PASCUA A LA VIDA ETERNA

Daniel Bergeron Lachance 10 enero 1996.
Samuel Mansilla Cárdenas 23 enero 1983



AGENDA DIOCESANA ENERO 2018

01	Santa María Madre de Dios (S). Año nuevo. Jornada Mundial por la paz	Parroquias
04	Día de oración por las vocaciones	Parroquias
06	Aniversario episcopal Obispo	
06	Jesús de la Buena Esperanza	Putemun
06	La Epifanía del Señor	Parroquias
14	Bautismo del Señor	Parroquias
15-18	Visita Papa Francisco a Chile	
16-17	Peregrinación diocesana a Temuco	
21	Fiesta de Jesús Nazareno	Caguach
22	Beata Laura Vicuña	Parroquias

1% DIOCESANO 2017 RESUMEN MENSUAL 40% OBISPADO DE ANCUD Ingreso mensual Real del año Actual

Nº	PARROQUIA	OCTUBRE	NOVIEMBRE
1	Ancud (Parroquia El Sagrario)	106.160	
2	Castro (A. Santiago)	320.176	292.398
3	Quehui-Chelín		
4	Castro (S. Corazón)	238.784	234.140
5	Quellón		
6	Chonchi	56.150	70.150
7	Quemchi	20.000	20.000
8	Queilen		
9	P. Cordillera		
10	Chaitén		
11	Chacao		
12	Achao	41.600	44.400
13	Dalcahue	53.000	55.000
14	Puqueldón	24.928	16.528
15	Tenaún		
16	Curaco de Vélez	47.400	
17	Quenac		
18	Nercón		36.000
19	Rilan y Quilquico		
20	Melinka	16.470	16.470
21	Mechuque	23.790	23.790
22	Catedral	13.150	12.150
23	Ancud (Buen Pastor)	85.500	
		1.047.108	821.026
	TOTAL		